



Plan físico de la Facultad de Ciencias Económicas

Salomón Kalmanovitz*

La Facultad de Ciencias Económicas ha desbordado sus espacios físicos y requiere de unos nuevos. La dinámica adquirida por el Centro de Investigaciones para el Desarrollo (CID), otros institutos especializados y la consolidación y futuro desarrollo de los posgrados, exige contar con nuevas áreas que van desde aulas de informática, oficinas para investigadores, profesores y estudiantes, hasta nuevas aulas y auditorios.

El edificio actual de la Facultad fue diseñado y construido por Fernando Martínez Sanabria en 1963. Martínez, maestro de la Facultad de Artes de la Universidad Nacional por más de 25 años, fue uno de los

más coherentes exponentes de la arquitectura en ladrillo colombiana y diseñado, entre otros conjuntos de importancia para el país, el de la Universidad del Valle, en su sede de Meléndez. Martínez fue recontratado por la Facultad de Ciencias Económicas para diseñar la ampliación de la Biblioteca Antonio García, financiada por medio de una iniciativa de la Legislatura de 1990. Aprovechando esta favorable coyuntura, se le solicitó al padre de la obra que diseñara una expansión de la Facultad que tuviera en cuenta las necesidades del futuro y que, al mismo tiempo, guardara armonía con el original. El arquitecto Martínez mu-

rió el pasado 26 de diciembre de 1991.

El diseño póstumo de Martínez como puede apreciarse en la fotografía, contempla un cerramiento poligonal de los espacios por medio de dos edificios de cuatro pisos cada uno, destinados a la ampliación de los posgrados con sus oficinas y aulas y a satisfacer los requerimientos de las nuevas pedagogías y tecnologías. Uno de los patios puede convertirse fácilmente en un teatrino con los espectadores apostados en los corredores abiertos de los pisos

* Decano Facultad de Ciencias Económicas Universidad Nacional de Colombia.



